

Tilleul Rosny ou Sully de La Postolle - Historique

Selon la tradition orale populaire, il aurait été planté en 1598, pour célébrer l'Edit de Nantes et la paix revenue dans le royaume de France et de Navarre.

Notre région fut durement touchée par ce conflit sanglant entre 1562 et 1598.

Henry IV se voulut fédérateur de tous ses sujets. Son ministre, Sully le conseilla sur cette voie.

Qui était Sully ? Maximilien de Béthune, baron de Rosny, Duc de Sully fut le 1er ministre surintendant des finances de son ami Henry IV. Il réorganisa le pays en ruine, relança l'agriculture et le commerce. Il demanda que l'on planta des ormes et autres arbres le long des routes royales et des canaux qu'il fit creuser.

Ces arbres prirent le nom de Sully ou Rosny selon les lieux. Les tilleuls fréquemment plantés près des églises furent respectés et entretenus au long des siècles.

Voltaire, est un des premiers auteurs à évoquer ces grands arbres vénérables dans ses écrits (Oeuvres complètes).

Notre Rosny figure sur un plan de 1778 à l'angle du cimetière. En 1789, c'est sous son ombre que furent signés les Cahiers de Doléances des délégués aux Etats Généraux.

Son tronc creux et noueux abrita longtemps les jeux des enfants. On vendait les fleurs de tilleul au printemps. Ses fleurs font toujours le bonheur des abeilles, abritées derrière la pierre de dédicace au-dessus du porche de l'église.

Puisse-t-il encore longtemps guérir nos fièvres et nos insomnies (durée de vie 2000 ans environ).

Il fut parmi les 100 premiers arbres à avoir été labellisé « Arbres Remarquables de France » en mars 2007, par l'association « A.R.B.R.E.S » de Mr Georges Feterman au cours d'un rassemblement oecuménique mémorable.

Notre tilleul fait partie du parcours des arbres mémorables du village.